



# 学校だより



## 豊かな二学期を

小学校長 盛永 裕一

### 忘れもの

高田 敏子

入道雲ののって  
夏休みはいつてしまった  
「サヨナラ」のかわりに  
素晴らしい夕立をふりまいて

けさ そらはまっさお  
木々の葉の一枚一枚が  
あたらしい光とあいさつを  
かわしている

だがキミ！ 夏休みよ  
もう一度 もどってこないかな  
忘れものをいじりな

### 迷子のセミ

さびしそうな麦わら帽子  
それから 「おくの耳」  
くっついて離れない波の音

ある教科書に掲載されている作品です。児童の心情に寄り添うとともに、様々な発想を導き出すことができる素晴らしい作品です。  
さて、夏休みが終わり、二学期が始まりました。この作品のように、いく夏を惜しむ子もいるかもしれません。二学期に向けて新たな決意をもっている子もいることでしょう。

私の夏休みの思い出は、父親によくプールや海に連れて行ってもらったことです。親父の背中を見ながら必死にクロールの練習をしました。プールの賑わいや海の塩のにおいは、今でも心のどこかに残っています。当時はどんな暑い日でも「今日は三十度あるよ。水泳日和だ。」と言っていたのを思い出します。そう、三十六度、三十七度などになる日はありませんでした。それを思うと、「今年の夏は暑かったです！」そう感じます。

今年の夏も新型コロナウイルスが猛威を振るい制限が多い生活を強いられました。学校では、先日お知らせしたとおり、国の方針に従い感染症対策の見直しを図りました。二学期は、三年生、四年生の館山校外学習、六年生の修学旅行などの学校行事が予定されています。感染症の様子を見ながらその都度、どのような形で行事を実施していくかを判断します。改めて、ご理解とご協力をよろしく願います。

学校では、二学期も子供たちの成長を見守り、大きく伸びることを応援していきます。子供たちにとって、豊かな二学期になることを祈っています。



## Fuji イングリッシュキャンプ (7月20日～22日) 担当教諭

7月20日(水)～22日(金)の2泊3日、山梨県の「フジプレミアムリゾート」にて English Camp を行い、5年生49名が参加しました。このキャンプでは1グループ4～5名に分かれて、アメリカ・トルコ・イギリスなど様々な国のネイティブティーチャーと一緒に学びを深めました。プログラムの一つである「English world」ではネイティブティーチャーが運営する病院・飛行機・レストランなどを訪れました。プログラムは練習と本番に分かれており、前半は実際に外国のお店に行ったときに使える英語のフレーズなどをたくさん練習しました。本番では、直前で覚えた英単語を使った流暢な英語が飛び交い、楽しく活動する様子が見られました。また、キャンプファイヤーでは燃えあがる炎の周りで歌を歌ったり、ダンスを踊ったりして3日間英語での生活を楽しみました。今回の経験が日本を訪れる外国の方々を臆することなく交流するための自信に繋がることと思います。



## 電子黒板導入

始業式の日、久しぶりに教室に入った子どもたちは、初めてみる電子黒板に対し「白～い!」「黒板よりも広がっているよね。」などと感想を伝え合っていました。また、電子黒板の機能をいくつか実演すると、目を輝かせて見入っていました。

導入した電子黒板には、2画面やワイド画面で映す機能があり、映したものにペンで書き込むこともできるので、より分かりやすい授業が期待できます。今後も電子黒板の活用方法の研修を積み、本校のICT教育を充実させるよう努めて参ります。



## 情報室長

## 九月・十月の予定

- 9月
- 1日(木) 2学期始業式・3時間授業・軽食
- 2日(金) 水泳実習開始・4時間授業・給食開始・各委員会(9月分)
- 4日(日) 入試説明会(講堂)  
第1回9時30分より・第2回13時30分より
- 5日(月) 3年生館山校外学習保護者会(オンライン)
- 6日(火) TV朝会・代表委員会(前期②)
- 7日(水) 合同防災訓練(小・中・高)12時00分～(45分授業)  
児童引き渡し訓練(2年生のみ)
- 9日(金) 体操朝会・クラブ活動開始・あゆみ配付(1年生)
- 11日(日) 創立記念日(134周年)
- 13日(火) 児童朝会(1・2・5・6年生)
- 15日(木) 3年生館山校外学習(1泊2日)(～16日まで)  
6年生保護者会(修学旅行)・国際学級説明会15時40分～
- 16日(金) 体操朝会
- 19日(月) 敬老の日
- 20日(火) TV朝会
- 23日(金) 秋分の日
- 25日(日) 白菊会バザー
- 27日(火) 児童朝会(3・4年生)
- 28日(水) 6年生修学旅行(2泊3日)中京地区(～30日まで)  
2年生虫とり・梨もぎ
- 29日(木) 1年生石拾い

## タスマニア web 交流 (8月22日・29日) 担当教諭

8月22日と29日に、校内でタスマニアのフーン校と Web 交流を行いました。

1学期中も何度か参加者で集まり、発表のテーマを決めてグループで内容を考えていきました。テーマは茶道、華道、日舞、制服、お給食、文房具、自動販売機、10代の流行にしました。女学館の児童は発表のために皆たくさん練習をしてきました。当日は、お茶を点てたりお花を活けたりする等の実演により、とても伝わりやすい発表ができました。発表にとっても興味をもってくれたようで、活発に質問をし合う姿も見られました。フーン校の児童からも同じような発表があり、お互いの国の文化を知ることができた貴重な体験となりました。



## 東京グローバルゲートウェイ見学(8月26日) 担当教諭

夏休みの終盤にタスマニア研修の一環として6年生34名が、東京グローバルゲートウェイ(TGG)に行きました。ユーモア溢れるエージェントの方々、本当に海外に来たかのような会場の雰囲気子どもたちのテンションは高まり、英語オンリーの世界を存分に楽しむことができました。間違いを恐れず話してみようとする子どもたちの勇気や挑戦する姿が心に残る充実した1日でした。



## 9月の生活目標：忘れものをしないようにする

夏休みが終わり、新学期を迎えました。学校生活において、持ち物をしっかり準備をし、環境を整えることはとても大切なことです。学習に集中でき、良い影響をもたらします。学校では連絡帳や休み時間の活用など、忘れ物をしない工夫を繰り返し指導しています。翌日の時間割を見ながら学校生活を思い描いて仕度ができるとよいです。ご家庭でも、お子様が意欲的に学校生活に取り組めるこの時期に、整理整頓や早めの準備など、声をかけてくださいますようお願い申し上げます。

## 10月

- 1日(土) 都民の日・読書月間(月・水・木)～11月30日まで
- 3日(月) 更衣(紺の帽子)
- 4日(火) 児童朝会・各委員会(10月分)
- 6日(木) 交通安全教室(渋谷警察)
- 7日(金) 体操朝会・水泳実習終了・クラブ活動
- 11日(火) 児童朝会・通学路別下校訓練14時15分～
- 13日(木) 避難訓練
- 14日(金) 体操朝会・クラブ活動
- 18日(火) 音楽朝会
- 21日(金) 体操朝会・クラブ活動
- 25日(火) 児童朝会・各委員会(11月分)
- 28日(金) 体操朝会・クラブ活動
- 31日(月) 1～4年給食後下校  
5,6年掃除・6年入試準備・係児童説明会(午後)

東京女学館のホームページ: <https://tjk.jp/>